



<https://www.revclinesp.es>

V-101 - ESTUDIO COMPARATIVO SOBRE CUERPOS EXTRAÑOS DEJADOS ACCIDENTALMENTE DURANTE UN PROCEDIMIENTO EN LOS HOSPITALES DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD Y LOS DEL SERVICIO MURCIANO DE SALUD EN 2016

C. Báguena Pérez-Crespo, F. Hernández Felices, C. Franco Maseres, P. Carter Castelló, G. Puche Palao, I. Iniesta-Pino Alcázar, A. Martín Cascón y V. de la Rosa Valero

Medicina Interna. Hospital General Universitario Reina Sofía. Murcia.

Resumen

Objetivos: Analizar las características de los pacientes que han presentado el olvido de un cuerpo extraño durante un procedimiento en los hospitales del Sistema Nacional de Salud (SNS) y del Servicio Murciano de Salud (SMS).

Material y métodos: Estudio observacional y retrospectivo a partir de los datos obtenidos a través de los Indicadores Avanzados del Conjunto Mínimo Básico de Datos (CMBD) del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social. Los datos son recogidos de los informes de alta hospitalaria producidos durante el periodo estudiado.

Resultados: En el SNS durante el año 2016 se produjeron 3.467.730 altas, con una estancia media de 7,04 días, una edad media de 61,35 años y una mortalidad del 4,84%. Hubo 120 altas con diagnóstico de cuerpo extraño dejado accidentalmente durante un procedimiento, que representa una tasa de complicación del 0,0035%, con una estancia media de 15,62 días, una edad media de 60,21 años, un peso medio de 2,45 y una mortalidad del 5%. En el SMS durante el año 2016 se llevaron a cabo 114,995 altas, con una estancia media de 6,55 días, una edad media de 57,73 años y una mortalidad del 4,11%. Se notificaron en los informes de alta 5 casos de cuerpo extraño dejado accidentalmente, que representa una tasa de complicación del 0,0043%, con una estancia media de 9 días, una edad media de 56 años, un peso medio de 2,96 y una mortalidad del 40%.

Conclusiones: El número de pacientes que presentan un cuerpo extraño tras un procedimiento es superior en los hospitales del SMS. La presencia de la complicación estudiada da lugar a una mayor estancia media, coste (peso medio) y mortalidad. La mortalidad de los pacientes con esta complicación es superior en los hospitales del SMS que en los del SNS.

Bibliografía

1. Registro de Actividad de Atención Especializada - RAE-CMBD. [Internet]. Portal Estadístico del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social. [Consultado 10 Mayo 2019]. Disponible en: <https://pestadistico.inteligenciadegestion.mscbs.es/>